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DISCURSO 
SR. ELIAS ANTONIO SACA 
PRESIDENTE DE LA REPUBLICA 
XXIX PREMIOS A EXPORTADORES DESTACADOS 
13 DE DICIEMBRE DE 2005. 
 
 
 
ES PARA MI UN VERDADERO HONOR PARTICIPAR EN ESTA VIGÉSIMA NOVENA ENTREGA 
DE LOS PREMIOS COEXPORT, QUE ESTE AÑO HACE UN MERECIDO RECONOCIMIENTO A 
EMPRESAS DE GRAN TRAYECTORIA EN EL PAÍS, COMO INDUSTRIAS LA CONSTANCIA, 
VAMOS AYUDARLE A  QUE SUBA ESTE CONSUMO, OJALA QUE LA  PRENSA NO DESTAQUE 
QUE EL PRESIDENTE VA A COMENZAR A CONSUMIR MUCHA CERVEZA, PERO YO TOMO 
SUPREMA, ASI ES QUE NO ME IMPORTA DECIRLO. 
 
CEMENTO CESSA, INDUSTRIAS DURAFLEX, GRUPO CASSAL, QUE FORMAN PARTE DE LA 
OFERTA DE PRODUCTOS EXPORTABLES. TAMBIÉN SE HACE ESPECIAL ATENCIÓN A LOS 
EXPORTADORES AGROINDUSTRIALES GALARDONANDO A LA ASOCIACIÓN AZUCARERA DE 
EL SALVADOR POR SUS ESFUERZOS, EN GENERAR MAYORES EXPORTACIONES 
AGRÍCOLAS. 
 
DURANTE ESTE AÑO SE HAN ESTABLECIDO MUCHAS EMPRESAS INTERNACIONALES EN EL 
SALVADOR, GENERANDO MILLONES DE DÓLARES EN INVERSIÓN DIRECTA Y MILES DE 
EMPLEOS. A TRAVÉS DE LA COMISIÓN NACIONAL PARA LA ATRACCIÓN DE 
EXPORTACIONES E INVERSIONES (CONADEI), PRESIDIDA POR LA SEÑORA 
VICEPRESIDENTA, ANA VILMA DE ESCOBAR, EMPRESAS COMO DELL, HAN TOMADO LA 
DECISIÓN DE INVERTIR Y GENERAR EMPLEO DE ALTA CALIDAD EN EL PAÍS.  
 
RECUERDO QUE SIENDO PRESIDENTE ELECTO DEL PAIS, SE ME ACERCO CARLITOS 
QUINTANILLA SCHMIDT, EL EX VICEPRESIDENTE Y ME DICE, MIRE PRESIDENTE DELL 
QUIERE VENIR, PERO SE NECESITA QUE VAYA GENTE DE ALTO NIVEL A  NEGOCIAR CON 
ELLOS, HABLAMOS CON DELL, FUE LA VICEPRESIDENTA ELECTA Y AQUÍ ESTA DELL, LES 
AGRADEZCO SU CONFIANZA  EN EL PAIS, Y ESTAMOS TRABAJANDO, ADEMAS ME 
QUITARON ALGUNOS EMPLEADOS DE CASA PRESIDENCIAL, QUE SE LOS LLEVARON*** ME 
ALEGRA POR PEDROI Y POR TODA LA GENTE QUE ESTA CON USTEDES. 
 
ME COMPLACE ESPECIALMENTE NOTAR COMO A NIVEL DE PEQUEÑAS EMPRESAS SE 
ESTÁ GESTANDO UN CAMBIO IMPORTANTE POR EL CUAL NUESTRO PAÍS EXPORTA 
PRODUCTOS QUE HACE ALGUNOS AÑOS NI SIQUIERA NOS PODRÍAMOS IMAGINAR QUE 
FUERAN FUENTE DE DIVISAS, Y ES QUE LA APERTURA COMERCIAL PRIVILEGIA LA 
CREATIVIDAD Y COMPETITIVIDAD, SIN TOMAR EN CUENTA EL TAMAÑO DE LA EMPRESA. 
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GRUPOS ASOCIATIVOS COMO CASSAL, YA ESTÁN APROVECHANDO LAS VENTAJAS DE 
EXPORTAR Y ABRIR NUEVOS MERCADOS. COMO GOBIERNO, HEMOS HECHO UN ENORME 
ESFUERZO PARA FACILITAR LA CREACIÓN DE NUEVAS EMPRESAS, PARA FACILITAR LA 
CREACION DE PEQUEÑAS Y MEDIANAS EMPRESAS, QUE SON LAS PRINCIPALES 
GENERADORAS DE EMPLEOS EN LA ECONOMÍA, APOYÁNDOLAS CON ACCESO AL MICRO-
CRÉDITO Y ASISTENCIA TÉCNICA PARA LA MICRO Y PEQUEÑA EMPRESA A TRAVÉS DE LA 
RED INSTITUCIONAL.  
 
EL SALVADOR TIENE QUE SEGUIR ABRIÉNDOSE AL MUNDO, SEGUIR APOSTANDO A LA 
INTEGRACIÓN CENTROAMERICANA, IMPULSANDO PROYECTOS COMO EL PLAN PUEBLA 
PANAMÁ, DEL CUAL DIMOS PASOS AGIGANTADOS AYER EN EL TEMA ELECTRICO Y 
APROVECHAR LOS NIVELES DE APERTURA QUE YA TENEMOS CON PAÍSES COMO MÉXICO, 
CHILE, PANAMÁ, ESPAÑA Y REPÚBLICA DOMINICANA. 
 
ESTA MAÑANA  ME ATRACE MEDIA HORA  EN VENIAR AL ACTO LO CUAL NO ES USUAL, 
PORQUE ME GUSTA SER PUNTUAL, PORQUE ESTABAMOS PLATICANDO CON LOS 
DIPUTADOS, SOBRE DE LA ESTRATEGIA  PARA SACAR TODAS O CADA UNA DE LAS 
REFORMAS CAFTA. PERO ***SECTORES QUE SABEN QUE CAFTA, QUE TODOS LOS 
SECTORES QUE SABEN QUE ABRIRNOS Y QUE TENER LA OPORTUNIDAD DE LLEGAR AL 
MERCADO MAS GRANDE DEL MUNDO, FORMEN UN CORO GRANDE Y LE DIGAN  A LA 
ASAMBLEA LEGISATIVA, MIREN QUE IMPORTANTE ES  PASAR ESTO Y QUE EL UNO DE 
ENERO, COMO LO HEMOS HABLADO CON EL PRESIDENTE BUSH, COMIENCE EL TRATADO 
DE LIBRE COMERCIO  Y COMIENCE ESTA GRAN OPORTUNIDAD COMERCIAL.  
 
DE REPENTE LOS GRANDES FACTORES DE ESTO QUE SON LOS EMPRESARIOS, DE 
REPENTE COMO QUE SE QUEDAN CALLADOS  Y NO DICEN ABSOLUTAMENTE NADA Y 
PARECE QUE ES UNA DISCUSION ENTRE POLITICOS LA QUE TENEMOS. 
 
YO TRABAJE CUANDO RECIBI EL CAFTA FIRMADO POR EL EX PRESIDENTE FLORES, EN 
ALGO QUE FUE DIFICILISIMO, ESTE ***POR LOS VOTOS EN ESTADOS UNIDOS SEÑORES, ES 
ENORME, YO NO SE CUANTOS VIAJES HICE AL CONGRESO, CON EL EMBAJADOR LEON, 
CUANTAS VECES ZAPATEAMOS EN EL CONGRESO PARA PLATICAR CON UNO Y OTRO 
CONGRESISTAS  Y DE AQUELLOS QUE NUNCA ESPERABAMOS  QUE APROBARAN CAFTA, 
PUSIERON EL VOTO, POR CIERTO VIENE LA OTRA SEMANA  A VER AL PAIS. 
 
YO LE PIDO A TODAS LAS GREMIALES  ERMPRESARIALES QUE HAGAN UNA SOLA VOZ Y LE 
PIDAN A LA ASAMBLEA, QUE DESPUES DEL ENORME ESFUERZO QUE HA HECHO EL 
EJECUTIVO, PODAMOS PASAR TODAS ESTAS REFORMAS Y QUE A PRINCIPIOS DE ENERO 
O A FINALES DE DICIEMBRE, ESTADOS UNIDOS CERTIFIQUE A EL SALVADOR COMO PAIS 
CAFTA, LO CUAL NOS VA A CONVERTIR EN EL PRIMER PAIS DE CENTROAMERICA QUE LO 
RATIFICO Y EN EL PRIMERO QUE ES CERTIFICADO COMO PAIS CAFTA. 
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ESTAMOS A LAS PUERTAS DE UNA CLARA OPORTUNIDAD PARA LAS EMPRESAS Y PARA EL 
PAÍS CON LA ENTRADA EN VIGENCIA DEL TLC, CON LO CUAL INICIAMOS UNA NUEVA ERA 
DE PREPARACIÓN, PARA LA APERTURA DE MERCADOS, PARA UN NUEVO MARCO 
COMPETITIVO DONDE SE DILUYEN LAS FRONTERAS Y EL MUNDO SE VUELVE PEQUEÑO. 
 
EL TLC NO SOLO ES PARA LAS GRANDES EMPRESAS, ES PARA SER APROVECHADO POR 
TODOS, INCLUYENDO EMPRESAS FAMILIARES. LAS EMPRESAS PEQUEÑAS Y MEDIANAS 
TIENEN UNA ENORME OPORTUNIDAD DE PENSAR EN GRANDE Y ENCONTRAR NUEVAS 
AVENIDAS DE CRECIMIENTO. ASÍ TAMBIÉN AQUELLAS, QUE SE DEDICAN A LA 
ELABORACIÓN DE PRODUCTOS NO TRADICIONALES O CONSIDERADOS NOSTÁLGICOS SE 
VERÁN FAVORECIDAS CON EL TLC.  
 
ESTUDIOS DE ORGANIZACIONES INTERNACIONALES SEÑALAN QUE EXISTEN SECTORES 
QUE SE BENEFICIARÁN DIRECTAMENTE A CORTO Y A MEDIANO PLAZO DE LA ELIMINACIÓN 
ARANCELARIA Y DE LA FLEXIBILIDAD EN LAS REGLAS DE ORIGEN, ENTRE ESTOS SE 
ENCUENTRA LA INDUSTRIA DE LA CONFECCIÓN Y LA INDUSTRIA TEXTIL, CALZADO Y 
ARTÍCULOS DE CUERO, AZÚCAR, CONFITERÍA, PREPARACIONES ALIMENTICIAS, 
PRODUCTOS DE CESTERÍA Y MATERIAL VEGETAL, MUEBLES, ENTRE OTROS, PARA 
MENCIONAR ALGUNOS.  
 
SE ESPERA UN CRECIMIENTO EN LAS EXPORTACIONES ENTRE EL 15 AL 21 POR CIENTO 
ANUALES, ENTRE LOS PRINCIPALES RUBROS DE EXPORTACIÓN, HACIA ESTADOS UNIDOS, 
SE DE CON EL TLC. 
 
ES IMPORTANTE MENCIONAR QUE EL SECTOR EXPORTADOR SALVADOREÑO HA CRECIDO 
EN MÁS DE 700 POR CIENTO DESDE HACE MÁS DE QUINCE AÑOS, ALCANZANDO LOS 3 MIL 
500 MILLONES DE DÓLARES, COMPUESTO POR LAS EXPORTACIONES DE MAQUILA, LAS 
EXPORTACIONES A CENTROAMÉRICA, LAS EXPORTACIONES NO TRADICIONALES FUERA 
DE CENTROAMÉRICA Y LAS EXPORTACIONES TRADICIONALES. ACTUALMENTE, EXISTEN 
1,800 EMPRESAS EXPORTADORAS ACTIVAS EN EL PAÍS, QUE GENERAN MAS DE 200,000 
EMPLEOS. 
 
 
ESTIMADOS AMIGOS EMPRESARIOS: 
 
EL MAYOR RETO PARA EL SECTOR PRODUCTIVO SE BASARÁ EN SU HABILIDAD PARA 
ADAPTARSE A LA NUEVA ECONOMÍA, EN DONDE LA NECESIDAD DE REINVENTARNOS Y DE 
IDENTIFICAR LOS NUEVOS NICHOS DE OPORTUNIDAD, PARA INVERTIR, E INNOVAR, SERÁ 
UNA TAREA QUE DÍA TRAS DÍA, DEBEREMOS DE VIVIR TODOS LOS SALVADOREÑOS.  BAJO 
ESTA AGENDA COMÚN HACIA UN NUEVO EL SALVADOR, A PARTIR DEL 1 DE ENERO, LA 
OPORTUNIDAD ES NUESTRA. 
 



 
 

  

 

 

 

           

                          

                                        Unidad de Monitoreo  
SECETARIA DE COMUNICACIONES 

                                                                       Casa Presidencial, El Salvador, Centro América 

   

 

 4 

FELICITO A LA CORPORACIÓN DE EXPORTADORES POR RECONOCER ANUALMENTE A LOS 
EMPRESARIOS Y EMPRESARIAS QUE AÑO CON AÑO GENERAN CRECIMIENTO Y EMPLEO 
PARA EL PAÍS. 
 
ESTA MAÑANA TENEMOS MOTIVOS PARA ESTAR CONTENTOS, AYER EL BANCO CENTRAL 
DE RESERVA NOS HA COMUNICADO Y ME DIJO LA MINISTRA DE ECONOMIA  QUE NO SE 
LOS DIJERA, Y YO SE LOS VOY A DECIR, QUE EL CRECIMIENTO ECONOMICO PODRIA 
ESTAR ARRIBA DE LO ESTIMADO ENTRE UN 2.5 Y UN 2.8 POR CIENTO, ESO NO QUIERE 
DECIR QUE EL PRESIDENTE SACA  ESTE ORGULLOSO DE ESE CRECIMIENTO, SI YO RECIBI 
EL PAIS CRECIENDO AL 1.2. AL 1.5 SIN PRESUPUESTO *** 
 
EL AGRO, ESTE AÑO VA A CRECER 5.8 POR CIENTO, HEMOS PASADO POR EJEMPLO EN EL 
CAFÉ,  A UN TOTAL  DE 175 MILLONES DE DOLARES Y HEMOS PASADO EN EL AZUCAR DE 
37 A 72 MILLONES DE DOLARES. 
 
EL CAFTA, EL TURISMOS QUE YA TIENE SU LEY, LA POLITICA INDUSTRIAL PARA 
FAVORECER A LAS INDUSTRIAS QUE FABRICAN AQUÍ, SON RAZONES ABSOLUTAMENTE 
VALIDAS PARA SENTIRNOS SATISFECHOS, HOY ES LA OPORTUNIDAD DE SEGUIR 
TRABAJANDO POR ESTE EL SALVADOR Y ESPERAR QUE ESE 3.5 QUE ES LA META DEL 
CRECIMIENTO PARA EL PROXIMO AÑO SE CUMPLA. Y ASI IREMOS SALIENDO POCO A 
POCO  DE CASI OCHO, NUEVE AÑOS DE UN LENTO CRECIMIENTO. 
 
ESTIMADOS AMIGOS: 
YO ME SIENTO CONTENTO, QUIZAS LOS AIRES DE NAVIDAD ME PONEN OPTIMISTA, PERO 
ADEMAS ME SIENTO CONTENTO, PORQUE AL VER EL PERIODICO, VEO QUE EL 72 POR 
CIENTO DE LOS SALVADOREÑOS, CALIFICAN  BIEN A SU PRESIDENTE, ESO ES BUENO, NO 
PARA TONY SACA, ESO ES BUENO PARA EL PAIS. 
 
PORQUE CUANDO EN LA MAÑANA LA GENTE SE LAEVANTA DISPUESTA A TRABAJAR, A 
ENTREGARSE Y TIENE CREDIBILIDAD EN SU GOBIERNO, EN SU PRESIDENTE, SIGNIFICAN 
DOS COSAS: UNO, QUE EL PRESIDENTE ESTA CUMPLIENDO, FOSALUD, POLICIA RURAL, 
PLAN PRESIDENCIAL OPORTUNIDADES, LA POLITICA INDUSTRIAL ETC., Y DERREPENTE  SE 
ME OLVIDAN PORQUE EN ESTE AÑO Y MEDIO DE TRABAJO AL FRENTE DEL EJECUTIVO, YO 
SIENTO QUE TENGO  CINCO AÑOS DE TRABAJO, PERO YA ME VAN QUEDANDO TRES AÑOS 
Y MEDIO. 
 
PERO LES QUEIRO DECIR ALGO, LOS SALVADOREÑOS SOMOS INTELIGENTES, Y CUANDO 
LA GENTE CALIFICA EN UN PAIS DONDE NO CALIFICAMOS NO CALIFICAMOS MUY BIEN, 
SOMOS UN POCO DURO PARA APRECIAR A UN PRESIDENTE. CUANDO UN PAIS CALIFICA 
MUY BIEN A UN PRESIDENTE, ES QUE ESTA OPTIMISTA , ES QUE SIENTE QUE EL PAIS VA 
POR EL RUMBO CORRECTO. 
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Y SI YO VEO QUE LA ECONOMIA LA RECIBIMOS EN 1.3 Y VAMOS A CERRAR PRIMERO DIOS 
EN 2.8, HOMBRE, ALGO ESTA HACIENDO EL GOBIERNO, ALGO ESTA HACIENDO LA 
EMPRESA PRIVADA, ALGO ESTAMOS HACIENDO TODOS LOS SALVADOREÑOS.  
 
YO LOS INVITO A QUE ME ACOMPAÑEN EN ESTE CAMINO EN EL QUE NO LE HEMOS 
TENIDO MIEDO A LAS POLITICAS SECTORIALES, YO DIJE QUE ESTE IBA A SER EL 
QUINQUENIO DEL AGRO Y CUANDO LLAME A MARIO SALAVERRIA, LE DIJE, MARIO VAMOS 
A CUMPLIR ESTA PROMESA Y VAMOS A CRECER 5.8. 
 
Y ESTAN CRECIENDO LOS VENDEDORES DE PRODUCTOS AGRICOLAS, DE CONSUMO, DE 
MAQUINARIA, DE TRACTORES, ME DICEN QUE HAN CRECIDO UN 30 POR CIENTO Y 
CUANDO EMPIEZO A PREGUNTARLES ME DOY CUENTA CUANTO HAN CRECIDO, YO SOY 
EMPRESARIO Y LLEVO MIS NUMEROS, MIRA, YO UN OCHO POR CIENTO, Y TU, YO DIEZ 
POR CIENTO Y EL OTRO, Y EMIPIEZA TODO MUNDO A DECIR CUANTO HAN CRECIDO. 
 
DE REPRENTE NOS LLENASMOS DE NEGATIVISMO, DEL CUAL CREO QUE ESTAMOS 
SALIENDO, YO ESTOY OPTIMISTA, VEO OPTIMISTA AL PAIS, LA GENTE QUIERE INVERTIR, 
VOY A SANCIONAR LA LEY DE TURISMO ALLA EN EL PROYECTO DE CAMERON EL DIA 20, 
QUE LO VOY A IR A INAUGURAR, PORQUE ESTA GENTE, LA SEÑAL DE SALIDA DE UNA 
POLITICA DE ESTADO ES CLARA  PARA EL TURSMO EN EL PAIS. 
 
ASI ES QUE YO QUIERO DECIRLES QUE CADA DIA ESTOY CONTENTO, CONTENTO, Y VIENE 
TARDE PORQUE ESTOY TRATANDO DE QUE PASE TODO CAFTA HOY, LAS REFORMAS DEL 
CAFTA, ESTOY CONTENTO DE VER COMO INDUSTRIAS LA CONSTANCIA HAN INVERTIDO Y 
ADEMAS NOS HA PEDIDO  QUE LE AYUDEMOS A QUE CREZCA EL CONSUMO. QUE BUENO, 
SIGAN INVIRTIENDO EN EL PAIS, PORQUE ESTE PAIS VALE LA PENA, HEMOS PASADO DE 
TODO, Y AHORA YA PASAMOS LO OTRO, YA ESTAMOS EN LO PACHITO Y CUANDO 
LLEGAMOS A LO PACHITO YA SE HACE MAS FACIL. 
 
ESTIMADOS MIOCROEMPRESARIOS LA *** EXPORTADORA ES LO UNICO QUE VA A SACAR 
ADELANTE AL PAIS. YO DESDE EL GOBIERNO CON TODOS LOS COLABORADORES, 
HAREMOS EL TRABAJO CORRECTO Y ADECUADO, ES GENERAR CONDICIONES, EL 
EMPLEO LO GENERAN USTEDES, ESO NO ME TOCA A MI, NI LE TOCA AL GOBIERNO, LE 
TOCA A LOS EMPRESARIOS. 
 
Y HEMOS TRABAJADO CON LOS SECTORES Y LES HEMOS CUMPLIDO, AHORA LE TOCA A 
LOS EMPRESARIOS GENERAR EMPLEO, PARA QUE ESTE PAIS  SIGA CRECIENDO Y 
MEJOREMOS LAS CONDICIONES DE VIDA DE TODOS. 
 
MUCHISIMAS GRACIAS, FELICIDADES A LOS GANADORES Y QUE DIOS LOS BENDIGA. 
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MUCHAS GRACIAS Y QUE DIOS NOS BENDIGA A TODOS. 
 
 
 


